

# 1720

## COMPOSICIÓN DEL CABILDO

Corregidor:

Ramón Espiguel de Ávila

Alguacil Mayor:

Juan de la Peña

Regidores:

Juan Manuel de Aguirre y Espinosa

Marqués de Altamira

Francisco de Ursúa

Juan del Castillo

Pedro Carrasco Marín

José González Movellán

Conde del Valle de Orizaba

Antonio Francisco de las Casas y Orellana

José Cristóbal de Avendaño

Juan de Baeza

Juan Antonio de los Ceballos (1 de Oct.)

## ENERO

622. 1 de enero

ALCALDES DE MESTA. Se nombró a Antonio Francisco de las Casas y a Gaspar Maderazo como alcaldes de mesta.

ALCALDES ORDINARIOS. Se nombró a Antonio de Aguirre y a José Dávalos como alcaldes ordinarios.

623. 2 de enero

NOMBRAIMIENTOS: Alférez real, José de González de Movellán; por turno juez veedor de las aguas de Santa fe y Chapultepec, José de Movellán; procurador mayor, Juan de la Peña; diputados de mesa de propios, de fiestas, de mesa de repartimiento, de elecciones y pobres, Juan del Castillo y Pedro Carrasco; obrero mayor, José Dávalos; diputado del pósito, marqués de Altamira; diputado del rastro, administrador, alcalde, fiel del repeso, veedor de la piedad, veedor del matadero, José Movellán; alarife mayor, Antonio Álvarez; escribano de la alhóndiga, Diego de Díaz de Rivera; alcalde de la alameda, Juan de Aguirre; abogados de la Ciudad, José de Soria e Ignacio de Soria; procurador de la Real Audiencia, Matías de Cisneros; tesorero mayordomo de los propios y rentas, Juan Antonio Vázquez; capellán de la Ciudad, Juan Antonio de Mansilla; vicario

capellán de los Remedios, Juan de la Peña; procuradores de la Audiencia Ordinaria, Nicolás Gutiérrez, Juan Manuel de la Barra, Francisco de Ariza, Matías de Zúñiga, José de Estrada y Azpetia, Agustín Monte, Francisco de Mugerza, Victoriano Delagado, Gerónimo Murillo, José de Mascareñas; intérprete de la Audiencia Ordinaria, José Patiño; alguacil de la alhóndiga, Antonio de Robles; alguacil de la pila de la plaza, Antonio Florido; secretario de cartas y consultas, el mayor de Cabildo, porteros almotacenes, Agustín Rodríguez y Agustín Félix de Mascareñas; teniente de Guadalupe, el que nombre el señor corregidor alcalde de la alhóndiga, José Gómez Castaño; alcalde veedor de la carnicería mayor, Fernando de Cabrera; fieles ejecutores de este mes, señores Carrasco y Movellán; policía, Dávalos, Movellán y Carrasco.

CUENTAS. Juan Antonio Vázquez presenta cuentas como sustituto del procurador mayor, Matías de Cisneros.

624. 12 de enero

ALAMEDA. El asentista de las cañerías, Miguel de Rivera, dice que es necesario cambiar la cañería de la alameda y sus pilas, y que el costo será de ochocientos treinta y cuatro pesos. Se acordó que Juan de Aguirre, alcalde de la alameda, el obrero mayor y el procurador mayor la reconozcan.

PLAZA MAYOR. El alarife mayor informa que se cayó una pila de la plaza mayor y que muchas están en mal estado. Se acordó hacer consulta a su excelencia.

CORPUS CHRISTI. El alcalde de la cárcel pide que se le paguen las propinas que se dieron el día de Corpus del año 1719. Se acordó que los diputados de mesa de propios de ese año presenten un informe.

PLEITOS. El procurador mayor, Juan de la Peña, pide que se le entregue la memoria del procurador mayor anterior. También solicita que a los abogados se les señale un salario. Se acordó hacer esto.

CABILDO. Se establece que los papeles que se saquen del archivo de Cabildo, de la diputación y de la alhóndiga deben ser consultados con conocimiento del Ayuntamiento.

625. 22 de enero

BARRIOS O CUARTELES. Se vio el repartimiento que se hizo de los barrios y cuarteles, entre los quince señores capitulares, tocándole un barrio a cada uno. También se les entregó un mandamiento de su excelencia, sobre cómo disponer de su vecindario.

CARNICERÍA MAYOR. Se acordó que el obrero mayor haga la reparación de unas pilas que están a punto de caerse, y que el gasto sea de propios.

ALARIFE MAYOR. El alarife mayor pide que se le asigne un salario cada semana. Se traslada al procurador mayor.

PLAZA MAYOR. Su excelencia manda que se hagan las reparaciones de las pilas como lo indique el alarife mayor, y que el gasto sea de propios.

626. 26 de enero

No hubo cabildo por falta de asuntos.

## FEBRERO

627. 1 de febrero

**FIELES EJECUTORES.** Del mes de febrero, José Cristóbal de Avendaño y Juan de Baeza.

**DIPUTADOS DE LA ALHÓNDIGA.** Se nombran como diputados de la alhondiga a los fieles ejecutores del mes pasado.

628. 3 de febrero

**ARQUERÍA.** Su excelencia responde a la petición de la Ciudad en lo referente a que el gasto del reparo de arcos se haga del estanco de la nieve, y pide que se le presente una cuenta detallada de todos los gastos que han salido de propios y rentas y del estanco de la nieve.

**ABOGADOS.** Su excelencia pide que se le informe sobre cuánto se les puede aumentar de salario a los abogados; se acordó avisarle que pueden ser cien pesos cada año y que para el procurador de la Real Audiencia sean cincuenta pesos.

**CÁRCEL.** Su excelencia pide que se le informe lo que debe ejecutar en la cárcel con el médico y la botica, para así poder hacer un nombramiento.

629. 9 de febrero

**ESTANCO DE LA NIEVE.** Los oficiales de la corte piden que se les presenten las cuentas correspondientes al periodo en que Jacobo Osorio tuvo el estanco de la nieve.

**ALAMEDA.** Se vio la necesidad de hacer el cambio de cañería en la alameda, ya que está en muy mal estado, y que al mismo tiempo que se compren los materiales para la cañería a la alameda, las obras se pueden extender para ampliar la cañería y que sirva también al convento de las religiosas descalzas. Se acordó que el gasto se divida la mitad obtenida de propios y la otra mitad con cargo al convento.

**ALAMEDA.** El asentista de las cañerías, Miguel de la Rivera, dice que ha gastado veinte pesos en la compostura de las pilas, y pide que se le pague. Se acordó pagarle.

**BARRANCAS DE SANTA FE.** El juez veedor de las aguas, José Movellán, dice que se debe continuar con la obra de zanjas y contrazanjas para que circule el agua en Santa Fe. Se acordó que se pague la reparación de lo que debe Alonso Gutiérrez de cuando tuvo el estanco de la nieve.

**PÓSITO.** El contador de propios revisó las cuentas de la casas del pósito de 1718 dice que es necesario que Manuel Rodríguez, responsable del pósito en ese año, ajuste unas cuentas. Se acordó avisar a sus fiadores porque él está fuera de la Ciudad.

**SALARIO.** Se acordó que al médico de la cárcel pública se le paguen ciento veinte

pesos cada año, por la botica ciento veinte pesos, y al cirujano y sangrador ciento sesenta pesos. Se acordó hacer consulta a su excelencia.

630. 15 de febrero

CAÑERÍAS. El asentista, Manuel de Rivera, dice que es necesario cambiar las cañerías que llegan hasta el palacio real porque están en mal estado, y pide una ayuda de costa. Se acordó que el obrero mayor reconozca esto.

CÁRCEL PÚBLICA. Se vio una petición de Francisco de Herrera para que se le nombre cirujano de la cárcel. Se guarda para su tiempo.

LADRILLERA. Sobre la ladrillera en el ejido adelante del Calvario, Nicolás de Paredes manifiesta que está en muy mal estado y se ve obligado a arrendarla por tiempo de nueve años con treinta pesos cada uno; afirma que dará todo el ladrillo que necesite la Ciudad a cuatro pesos el millar de ladrillo. Se traslada al procurador mayor.

FIELES EJECUTORES. Se vio el asunto que los fieles ejecutores sostienen sobre no hacer consulta al asesor del corregidor, y se acordó que se mantenga lo que el Ayuntamiento había decidido el 15 de diciembre.

ALAMEDA. Juan de Aguirre, alcalde de la alameda, manifestó que es necesario poblarla de árboles. Se acordó darle cincuenta pesos para esto.

FIEL CONTRASTE. El actual ocupante del oficio de fiel contraste, Nicolás Castaño, pide que se le pague lo que se le debe. Se traslada al procurador mayor.

631. 19 de febrero

ABOGADOS. Su excelencia aprobó el aumento de salario propuesto para los abogados. Se acordó pagarles doscientos pesos al año, y al procurador de la Real Audiencia, cien pesos.

CAÑERÍAS. Se acordó que el obrero mayor haga los arreglos necesarios a las cañerías de palacio real, y que el costo sea de propios y rentas.

CENSOS. El mayor del Cabildo y la diputación de Guadalajara piden que se informe la manera de la formación de libros de Censos. Se acordó darles lo que piden.

PÓSITO. El contador de propios Francisco del Barrio aprueba la cuenta de Juan Antonio Vázquez de las casas del pósito en 1719.

632. 26 de febrero

CÁRCEL PÚBLICA. Se acordó el salario y nombramiento del médico Nicolás Clavijo; cirujano y sangrador, Francisco de Herrera, y boticario, Domingo de la Vega. Todos se nombran con salario de sesenta pesos por año.

AYUDA DE COSTA. Se acordó darle lo que corresponda de ayuda de costa al alarife mayor, según su trabajo.

FIEL DE PESOS Y VARAS. Se vio el caso de Nicolás Castaño ya que presentó un marco de latón que pide se coteje y afiele por el de la Real Caja. Se acordó hacerlo y que quede de patrón. Se le pide que presente un informe de la situación de su cargo como fiel de pesos y varas. Se acordó pagarle lo que se le debe.

AGUA. El padre Francisco Javier Bosco quiere asegurar la compra de agua de los remanentes que pertenecen al convento de Nuestra Señora de la Purificación. Se mandó a recoger.

AGUA. Se vio la respuesta del marqués de Altamira y del conde del Fresno a lo pedido por el padre Miguel de San José, de la orden de Nuestra Señora del Carmen y prior del convento de esta ciudad, en lo referente a que a pesar de tener merced de agua, ésta falta mucho. El marqués dice que esto se debe a la incapacidad de la gente que cuida la cañería.

DULCES. Juan Antonio Vázquez, mayordomo de propios, pide providencias para la compra de dulces para poner el viernes santo en el convento de religiosas de Jesús María.

CÁRCEL. El alguacil mayor, Juan de la Peña, informa que es necesario reconocer y reparar la cárcel pública, ya que está en muy mal estado. Se acordó que el obrero mayor la reconozca.

PÓSITO. El contador de propios, Francisco del Barrio Lorenzo, informa sobre la deuda que tiene Francisco Manrique Alemán por los efectos del pósito. Todavía no han sido cubiertos los tres mil pesos que debe. Se traslada informe de los autos al procurador mayor.

RASTRO DE SAN ANTÓN. El procurador mayor sugiere que como ya está próxima la fecha de repartimiento de puestos y lumbreras, y su excelencia manda que sólo se rematen dos días a la semana, esto causará muchos problemas. Se acordó tratar este punto en otro cabildo.

PAPEL SELLADO. Se acordó hacer consulta a su excelencia preguntando de dónde saldrá el gasto para los pagos necesarios del papel y los escribanos.

ALCANTARILLA. José Dávalos informa que quería hacer una alcantarilla en la plaza mayor, junto a la pila, pero su excelencia no dio permiso, y ahora la quiere hacer donde están los cajones. Se acordó hacerla en otro lugar.

633. 29 de febrero

FIELES EJECUTORES. De marzo, Conde del Fresno y José Dávalos.

DIPUTADOS DE LA ALHÓNDIGA. Se nombran como diputados de la alhóndiga a los fieles ejecutores de este mes.

RASTRO DE SAN ANTÓN. Se informa a la Ciudad de que su excelencia insiste en que sólo se mate dos días a la semana. Se acordó que se presenten a su excelencia todos los perjuicios que esto puede causar.

MARZO

634. 6 de marzo

ABASTO DE LAS CARNES. El licenciado José de Soria presentó el informe para su excelencia sobre el pleito que se tiene con el obligado de carnes y se acordó que Juan del Castillo y Pedro Carrasco vayan a pedir licencia a su excelencia para que la Ciudad asista en forma a llevarle la representación. Se despacha billete para mañana a las 3 de la tarde.

635. 7 de marzo

CARNICERÍAS. Se organiza una visita a su excelencia por parte de la Ciudad, para tratar el asunto del abasto de las carnes.

636. 11 de marzo

REPRESENTACIÓN A SU EXCELENCIA. El corregidor pide que se le dé testimonio de la representación a su excelencia del día 6 de marzo. Se acordó que es necesario que estén todos los señores que estuvieron esa fecha y se acordó despachar billete; el corregidor pide testimonio de esta determinación, y se acordó dárselo.

637. 14 de marzo

ARANCELES. El arzobispo remite una carta a esta Ciudad, en la que dice que el informe que presentó sobre los aranceles de los curas no se ha firmado. Y se acordó contestarle diciendo que le encontraron varios inconvenientes y que se los querían decir cuando regrese de su viaje.

SALARIO. El fiel de la alhóndiga, Bernardo Mangas, pide que se le pague lo que se le debe del tiempo que ha ocupado este cargo. Se acordó pagarle de los efectos de las tres cuartillas y hacer consulta a su excelencia para su aprobación.

TESTIMONIOS. Se acordó darle a Antonio Francisco de las Casas los testimonios que pide sobre sus familiares ascendentes y los cargos que han ocupado. Como éstos se encuentran en las reales cédulas, se acordó entregárselos en presencia del procurador mayor.

SANTA BULA. Se sigue el pleito sobre el asunto de la santa bula; el encargado de la defensa es el conde del Fresno.

638. 21 de marzo

RASTRO. El padre Cristóbal de Medrano, de la orden de San Agustín de la Provincia de San Nicolás Tolentino de Michoacán, y la señora Ana María Niño de Córdova, criadores, piden puestos en el rastro de San Antón. Se traslada al procurador mayor.

RASTRO. José Cristóbal de Avendaño pide que se le respete el puesto número nueve que tenía el año pasado en el rastro de San Antón, y que también se le dé el número siete. Se acordó dárselos y se traslada a la mesa de propios.

FIELES EJECUTORES. Del mes de abril, alguacil mayor y conde del Valle.

639. 25 de marzo

ABASTO DE CARNES. Antonio Avilés, teniente del escribano de gobernación y guerra, presenta un escrito de su excelencia en que dice que sólo se mate dos días a la semana, y que sobre el asunto del obligado debe dar cuarenta onzas de carnero por un real. Se acordó pasar mañana a repartir los puestos del rastro.

## ABRIL

640. 9 de abril

BARRIOS. Se hizo la distribución de los escribanos que asistirán a los señores capitulares en el acopio de información sobre los barrios.

SALARIO. Su excelencia manda que se le pague a Bernardo de Mangas, como lo había propuesto la Ciudad.

CÁRCEL PÚBLICA. Su excelencia manda que se cierren todas las ventanas de la cárcel, porque por ahí se fugaron unos reos. Se dejó este asunto para otro cabildo.

641. 15 de abril

ABASTO DE LAS CARNES. José de la Fuente hace postura para el abasto de las carnes, ofreciendo siete libras y media de carne de toro o novillo por un real, y treinta y ocho onzas de carnero por otro real. Se acepta dicha postura y se da traslado al procurador mayor.

CAÑERÍAS. Su excelencia manda que las cañerías de la calle de Tacuba y San Francisco se hagan de barro. Se le encargó la obra al juez superintendente, y mandó que se propongan efectos para ella. Se acordó despachar billete para otro cabildo.

ARRENDAMIENTO DE TIENDAS. Juan Esteban Sánchez y Francisco de Villaseca dicen que con la fuga de los presos de la cárcel les cerraron sus trastiendas, y piden que se les rebaje el alquiler de la tienda.

CONVENTO DE SANTA ISABEL. El mayordomo del convento de Santa Isabel, Bernardo López, pide que se reconozca la donación de tres mil pesos que se hace a este convento como dote de sor María de Jesús Arburu. Se acordó que se le entreguen de la contaduría de propios, de los diez mil pesos que García de Salcedo había heredado, siempre y cuando sea necesario.

CONVENTO DE SANTA ISABEL. El padre de sor María de Jesús, Francisco Antonio de Arburu, pide que se le den los 3,000 pesos para los gastos, ya que va a profesar su hija. Se acordó dárselos a él.

642. 15 de abril

PAGO. Antonio Ferrera pide que Nicolás Castaño le pague lo que le debe del traspaso acordado entre ambos, y se vio la respuesta de Nicolás Castaño en que pide que se vuelva a valuar. Las dos peticiones se trasladan al procurador mayor.

VECINDARIOS. El conde del Valle dijo que se está trabajando en los vecindarios, y pide que se vayan limpiando y arreglando las calles. Se acordó dejarlo para otro cabildo.

643. 19 de abril

VECINDARIOS. Se vio un decreto de su excelencia en que dice que se suspendan las averiguaciones de los vecindarios. Se acordó obedecerlo.

RASTRO. Se acordó hacer representación a su excelencia sobre el repartimiento

de los puestos en el rastro de San Antonio Abad, y sobre el abasto de carne.  
ARANCEL DE LOS CURAS. El licenciado Soria pide la certificación de los autos formados por el arzobispo sobre el arancel de los curas, y pide que se le dé un testimonio del por qué no se le consultó. Se da traslado al procurador mayor.  
CASAS DEL CABILDO. El portero Agustín Félix de Mascareñas pide permiso para poner un atajadizo en el callejón del zaguán de las casas del cabildo. Se traslada al procurador mayor.

644. 22 de abril

No hubo cabildo por falta de asuntos.

645. 26 de abril

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. El padre Andrés Nieto, de la Compañía de Jesús, pide permiso para que en la procesión de la catedral a la Casa Profesa se lleve a la santa imagen de Nuestra Señora de los Remedios y que permanezca ahí los tres días que duran las festividades. Se acordó que así se haga.

MAESTROS DE COSER E HILAR SEDA. En las elecciones de veedores de hilos y sedas resultaron electos Manuel de Sustaiza y Manuel de Contreras.

CASAS DE CABILDO. El procurador mayor da licencia al portero Agustín Félix de Mascareñas para que haga el atajadizo en las casas de cabildo.

PROPIOS. El procurador mayor responde a lo pedido por Esteban Sánchez y Francisco de Villaseca para que se les rebaje el arrendamiento de sus tiendas diciendo que antes necesita un informe del mayordomo de propios sobre estos arrendamientos.

PESAS. Se pide que se traiga el padrón de pesas conforme al marco de Ávila.

PESOS Y MEDIDAS. El fiel contraste de pesos y medidas, Nicolás Castaño, dice que hizo diferentes instrumentos para este oficio y pide que el costo de éstos se le pase a la cuenta de su arrendamiento. Se traslada al procurador mayor.

FIELES EJECUTORES. Del mes de mayo, Juan de Aguirre y Juan del Castillo.

DIPUTADOS DE LA ALHÓNDIGA. Los fieles ejecutores de este mes.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se pide hacer consulta a su excelencia para que se restituya la imagen de Nuestra Señora de los Remedios a su santuario.

646. 10 de mayo

No hubo cabildo por falta de asuntos.

647. 13 de mayo

REALES CÉDULAS. Se vieron las reales cédulas correspondientes al pleito con los indios de Santiago Tlatelolco y Blas López de Aragón; otra más de las fiestas de los toros; otra de los comisarios de las fiestas de toros y otra en que se dispone que la Ciudad no acuda a la publicación de la Santa Bula.

PESOS Y PESAS. El fiel de pesos y pesas, Antonio Ferrara, pide que se le pague

el peso que hizo para la alhóndiga. Se traslada al procurador mayor.

CAJONES EN LA PLAZA MAYOR. Los cajoneros de la plaza mayor piden que se les arreglen sus arrendamientos. Se traslada al obrero mayor y alarife mayor para que reconozcan estos cajones.

PROCURADOR DE LA AUDIENCIA ORDINARIA. Se le da nombramiento a Juan Antonio Ramírez como procurador de la Audiencia Ordinaria.

CÁRCEL. Juan Antonio Vázquez, mayordomo de propios, presenta las cuentas de los gastos que hizo en la cárcel. Se acordó pasarlas en data.

PROPIOS. El sastre José Serrano pide en arrendamiento una tienda de propios en la calle de San Bernardo por cuatro pesos al mes. Se traslada al tesorero mayordomo de propios.

648. 17 de mayo

CAÑERÍAS. Para hacer las cañerías de barro se propuso que los efectos salgan de las deudas que se tienen con esta Ciudad y se acordó hacer consulta a su excelencia. Sobre esto, Juan del Castillo y Juan de Aguirre dicen que no deben el dinero que se les está contando.

PESOS Y MEDIDAS. El procurador mayor dice que en lo pedido por Nicolás Castaño no puede responder hasta que se le entreguen los autos del remate del oficio de pesos y medidas. Se acordó entregárselos.

AGUA. El padre Francisco de Burgos, del convento de religiosas de Santa Catalina, pide que se le conceda el traslado de una merced de agua al lavadero del convento. Se traslada al procurador mayor.

CAÑERÍAS. Se acordó hacer consulta a su excelencia para que todos los que gozan de las cañerías, menos los conventos y hospitales, paguen veinticinco pesos.

649. 24 de mayo

ABASTO DE LAS CARNES. Juan de la Peña, procurador mayor, responde sobre la postura de José de la Fuente para el abasto de las carnes que encuentra muchos inconvenientes. Se acordó proseguir con los pregones y avisar al afectado.

ABASTO DE LAS CARNES. Juan del Castillo, diputado de propios, dijo que el remate por el abasto de las carnes debe ser en la mesa de propios.

PROPIOS. Sobre el arrendamiento de las tiendas, el procurador mayor dice que en respuesta a lo pedido por Esteban Sánchez y Francisco de Villaseca se les rebajan dos pesos cada mes en sus respectivos arriendos. Se acordó hacerlo así.

PESOS Y MEDIDAS. El procurador mayor indica que todos los pesos y medidas se deben hacer conforme a un patrón.

CUENTAS. El contador de propios Juan A. Vásquez presenta las cuentas glosadas referentes a las casas del pósito y a los tramos de arquería. Se traslada al procurador mayor.

OBRAS. El oidor Tristán de Rivadeneyra pide que se arregle la casa cerca del puente del colegio de las doncellas. Se traslada al procurador mayor.

PLEITOS. El procurador mayor pide dinero para los gastos referentes a los pleitos

de la ciudad. Se acordó darle doscientos pesos.

650. 26 de mayo

No hubo cabildo por falta de asuntos.

651. 31 de mayo

CAÑERÍAS. El marqués de Villahermosa propone que la fabricación de las cañerías de barro se haga de la venta del estanco de la nieve. Se acordó hacer consulta a su excelencia.

ABASTO DE LAS CARNES. José de la Fuente responde a los autos sobre su postura del abasto de las carnes. Se traslada al procurador mayor.

AGUA. El procurador mayor notifica que para poder responder a la petición del prior del convento de Santa Catalina de Serna necesita un informe de las mercedes que se han hecho a este convento.

PESOS Y PESAS. El procurador mayor responde a lo pedido por Antonio Ferrara para el pago del peso que realizó para la alhóndiga, y autoriza que se realice este pago.

RASTRO. Manuel Díaz de Posada informa que los indios han hecho una fila junto a la puerta principal del rastro y no los pueden quitar. Pide se mande un ministro para que los meta a la cárcel. Se traslada al corregidor que es juez de policía.

AGUA. Su excelencia pide que se le informe sobre la petición de agua de Blas López de Aragón. Se acordó hacerlo.

DOTES DE MONJAS. José de Avendaño informa que el arzobispo propuso que las dotes de las monjas de sus conventos sean de seis mil pesos. Se deja para otro cabildo.

FIELES EJECUTORES. De junio, José de Avendaño y Juan de Baeza.

DIPUTADOS DE ALHÓNDIGA, Castillo y Peña.

## JUNIO

652. 3 de junio

No hubo cabildo por falta de asuntos.

653. 7 de junio

No hubo cabildo por falta de asuntos.

654. 10 de junio

ARQUERÍAS. Su excelencia manda que se reparen los arcos del ejido de Chapultepec, y que se haga de la renta del estanco de la nieve. Se acordó hacerle consulta para proponerle que se haga de los dos mil pesos del residuo de la plaza de toros.

PROPIOS. Andrés de Saludo y Manuel Vargas piden que se les pague lo que les

toca de las dos terceras partes del principal de diez mil pesos impuestos y cargados sobre los propios y rentas.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. El cacique Diego Velásquez de Tovar pide permiso para reedificar la ermita y casa de Nuestra Señora de los Remedios con su dinero. Se acordó que el conde del Fresno haga un informe y lo lleve al procurador mayor.

PAGO. Se pide a Antonio Ferrara las aclaraciones necesarias de los gastos que hizo, para que se los puedan pagar.

CÁRCEL. Se revisa la cuenta del obrero mayor del gasto de sesenta pesos y seis reales que ha hecho en la cárcel pública. Pide que se le ponga en data. Se acordó que el contador de propios la pase en data.

655. 10 de junio

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. El conde del Fresno pide que se le den los testimonios referentes a todo lo que tenga que ver con el asunto del agua de la cofradía de Nuestra Señora de los Remedios. Se acordó dárselos.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. El conde del Fresno informa que el presbítero Francisco de Saldívar propone arreglar el techo del portal del santuario de los Remedios y colocar puertas a los cementerios, asumiendo todos los gastos de su costa. Se acordó concederle la licencia para que haga los arreglos y darle las gracias.

CÁRCEL. Su excelencia manda que se hagan todos los arreglos necesarios para mantener la seguridad de la cárcel. Se acordó que el gasto salga del pleito que tiene el marqués de Altamira con sus albaceas por haber hecho una obra de la alhóndiga por veinticinco mil pesos; por lo anterior, es necesario hacer consulta a su excelencia para que solucione este pleito y tener los veinticinco mil pesos, de los cuales la Ciudad se compromete a pagar dos mil pesos cada año, menos cuatro mil pesos que debe el duque de Linares.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Su excelencia manda que se le haga un novenario a Nuestra Señora de los Remedios para acabar con las enfermedades y porque tiene noticia de la restitución del puerto de Santa María de Galve. Después de eso, dará el permiso para que se regrese a su santuario. Se acordó hacer el novenario y preguntarle si le parece bien que se restituya a su santuario.

656. 14 de junio

AGUA. Su excelencia manda que sobre la petición de Blas López de Aragón, se mande a reconocer el ojo de agua en el pueblo de Santiago Sacualco. Se les encargó la tarea al conde del Fresno, al conde del Valle, al procurador mayor, al alarife mayor, a Miguel de Rivera, maestro de arquitectura, y al asentista de las aguas.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Su excelencia manda que se haga el novenario a Nuestra Señora de los Remedios y que la restitución se hará hasta que tenga noticia de las operaciones de la armada española. Se acordó hacer todos los preparativos necesarios para el novenario.

**ABASTO DE LAS CARNES.** El procurador mayor pide los autos para solucionar la postura de José de la Fuente por el abasto de las carnes. Se acordó despachar billete y citar al licenciado José de Soria.

**PESOS Y MEDIDAS.** El procurador mayor resolvió la petición de Nicolás Castaño, fiel contraste, para que le paguen lo que se le debe. Se encargó al mayordomo de propios dicho pago.

657. 17 de junio

**DIPUTACIÓN.** Antonio de Castilleja presenta el nombramiento que le dio el virrey como escribano público de la diputación. Se vio también una petición de Pedro de Marchena en que informa que él está desempeñando este cargo sin dar lugar a quejas, por lo que pide que le informen a su excelencia todos sus méritos. Se acordó hacer consulta a su excelencia para que solucione este problema. Se despacha billete para el viernes para aceptar el juramento de Antonio de Castilleja. **AUDIENCIA ORDINARIA.** Se le da nombramiento de procurador de la Audiencia Ordinaria a Francisco Murillo Peralta.

658. 21 de junio

**DIPUTACIÓN.** Su excelencia manda que se les den nombramientos a Antonio de Castilleja y a Pedro Marchena por igual, de manera que ambos prestaron juramento como escribanos de la diputación.

**CARNICERÍA MAYOR.** Su majestad manda que se le envíe la cuenta del gasto que hizo el duque de Linares en la fabricación de la carnicería mayor con el dinero que ofreció Francisco Fernández Cacho como postura para el abasto de las carnes. Se acordó dársela.

**CUENTAS.** Se revisa la cuenta presentada por el contador de propios Francisco de Barrio Lorenzot sobre el cargo de procurador mayor que tuvo Juan de Aguirre en el año de 1719. Se acordó entregarla al mayordomo de propios.

**CUENTAS.** Félix Mascareñas, portero, informa que pagó diez pesos por una sobremesa de Damasco. Se acordó pagarle el dinero.

**PROPIOS.** El procurador mayor acepta la petición de Tristán Manuel de Rivadeneyra para arreglar unas casas.

659. 28 de junio

**ABASTO DE LAS CARNES.** Su excelencia pide que se trate el asunto de la postura de José de la Fuente para el abasto de carnes. Se acordó hacer consulta a su excelencia diciendo que este asunto se debe tratar en la mesa de propios.

**NACIMIENTO DEL INFANTE.** Se acordó hacer las festividades acostumbradas por el nacimiento del infante.

**PROPIOS.** Se acordó dar a José Serrano el arrendamiento de la tienda que había solicitado.

**CÁRCEL.** Su excelencia pide que se le haga por escrito la resolución del 10 de junio sobre la cárcel. Se acordó hacer la reparación de la cárcel y que se suspenda la representación a su excelencia. Se despacha billete.

FIELES EJECUTORES. Del mes de Julio, Pedro Carrasco y Antonio de las Casas. DIPUTADOS DE LA ALHÓNDIGA. Se nombran diputados de la alhóndiga a los fieles ejecutores del mes pasado.

PESAS. Diego Castaño propone que el marco de pesas se haga según las medidas de la ciudad de Ávila.

## JULIO

660. 1 de julio

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Castillo y Carrasco informaron que mañana, martes 2 de julio, empieza el novenario y que todo está listo.

661. 5 de julio

ALHÓNDIGA. Los diputados de la alhóndiga de este mes, Avendaño y Baeza, cotejaron las medidas conforme al patrón, y Nicolás Castaño informa que sí corresponden al patrón, pero no a la ley real. Se traslada al procurador mayor.

MAPA. El mapa de los ejidos y sus habitantes, presentado por Nicolás Moreno, escribano de su majestad y de los pleitos y causas de los ejidos, no se ha pagado y el autor pide que se le otorgue algún dinero por su trabajo. Se acordó darle veinticinco pesos y enmarcar y colgar el mapa en la contaduría de propios.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. En las elecciones de la cofradía de Nuestra Señora de los Remedios salió reelecto como rector el conde del Fresno y por diputados se eligieron a Joaquín de Zavaleta, Domingo de la Canal, Francisco de Ugarte, Andrés de Berrio, Diego de Gorostiaga, Diego Ceballos Villegas, Manuel Ximenez de los Cobos y Bernardo Marriategui. Se acordó hacer las obras para la conducción de agua al santuario de los cinco mil quinientos pesos que dejó Francisca Sosa para esta obra.

CÁRCEL PÚBLICA. Se vieron los asuntos que se tienen pendientes, buscando sacar de ellos el dinero para el arreglo de la cárcel.

PESAS Y PESOS. El procurador mayor dice que se le debe el gasto que hizo por el marco de bronce que sirve como patrón para ajustar las piezas,. Se acordó pagarle.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se acordó escribir a España para pedir que la imagen de Nuestra Señora de los Remedios no se saque más de nueve días de su templo.

662. 6 de julio

ABASTO DE LAS CARNES. Se vio la postura de José de la Fuente para el abasto de las carnes y la respuesta del procurador mayor. Se acordó continuar con este asunto el lunes 8.

663. 8 de julio

ABASTO DE LAS CARNES. Se continuó la revisión de la postura de José de la

Fuente y se analizarán sus condiciones. Se acordó hacer la postura con las reformas hechas, para que también participe en el remate.

OBRERO MAYOR. José Dávalos hace una petición para que la obra de la cárcel se le encargue a él y no al conde del Fresno. No se aceptó por lo que Dávalos presenta la renuncia a su cargo. Se acordó que la presente por escrito y se determinará si se acepta.

ABASTO DE CARNES. Se acordó hacer el auto sobre lo determinado en referencia a las posturas para el abasto de las carnes.

664. 12 de julio

ABASTO DE CARNES. Se aclararon las condiciones cuatro y dos sobre la postura de José de la Fuente para el abasto de las carnes.

CAÑERÍAS. Su excelencia manda que al hacer la reparación de arcos y atarjea de Chapultepec se traten de hacer los menos prejuicios posibles sobre los árboles y los indios. Se da traslado al juez veedor de las aguas.

CAÑERÍAS. El asentista de los acueductos Miguel de Rivera pide que se le paguen los gastos realizados en las cañerías de la cárcel, del Palacio y de la alameda, que importan ciento cincuenta y siete pesos con cinco tomines y medio. Se acordó pagarle.

FIEL DE VARAS Y MEDIDAS. Se acordó pagarle a Antonio Ferrara, fiel de varas y medidas, lo que se le debe sobre los gastos de la alhóndiga y carnicería mayor.

OBRERO MAYOR. Se acepta la renuncia que José Dávalos presenta a su cargo de obrero mayor, y se acordó notificar al marqués de Altamira a quien le toca por turno este cargo.

ABASTO DE LAS CARNES. En la ciudad de Puebla se aceptaron posturas para el abasto de las carnes de la ciudad de México, por lo que el contador de propios de esa Ciudad, Francisco de Guzmán, pide que se le paguen veintitrés pesos que gastó. Se acordó pagarle.

665. 15 de julio

No hubo cabildo por falta de asuntos.

666. 18 de julio

ABASTO DE LAS CARNES. Se vio la postura de Matías de Cisneros a nombre de José Vela de Escollar, haciendo una mejora a la postura de José de la Fuente para el abasto de las carnes. Su excelencia pide que se acepte la postura a pesar de que el remate se debía hacer hoy. Se acordó aceptarla y que en veinticuatro horas José de la Fuente presente su respuesta para solucionar el problema.

667. 19 de julio

ABASTO DE LAS CARNES. José de la Fuente presentó su respuesta a las nuevas posturas y se acordó que el licenciado Soria haga informe a su excelencia.

CALVARIO. Cristóbal de Zúñiga pide que se le dé merced vendiéndosele a censo

la ladrillera y los ejidos de la parte del calvario. Se traslada al procurador mayor.

668. 29 de julio

PASEO DEL ESTANDARTE REAL. Su excelencia manda que se invite a los ministros togados al paseo de las vísperas de San Hipólito. Se comisiona al señor Castillo y Movellán para hacer la invitación.

PESOS Y MEDIDAS. Nicolás Castaño, fiel de pesos, presenta la cuenta que se le pidió para que se le pague lo que se le debe. Se traslada al procurador mayor.

FIEL DE VARAS Y MEDIDAS. El contador de propios informa que para poderle pagar a Antonio Ferrara lo que se le debe es necesario que regrese la cruz del repeso.

ALHÓNDIGA. El contador de propios Francisco de Barrio pide que se le entreguen los testimonios referentes a las cuentas de la alhóndiga

FIELES EJECUTORES. Del mes de agosto, conde del Valle y José Dávalos.

DIPUTADOS DE LA ALHÓNDIGA. Se nombran como diputados de la alhóndiga a los que fueron fieles ejecutores del mes pasado.

## AGOSTO

669. 5 de agosto

ABASTO DE LAS CARNES. Se aceptan las mejoras que José de la Fuente hace a su postura. Se hace consulta a su excelencia y se determina que ya con su respuesta en la mesa de propios se haga el remate.

670. 16 de agosto

FIELES EJECUTORES. José de la Serda Morán presenta el decreto de su excelencia en que manda validar un asunto a los fieles ejecutores de este mes: se ordena que si el corregidor borró algunos pareceres del licenciado José de Soria en algunas causas, estos pareceres se le deben entregar firmados por los jueces y el escribano a su excelencia, quien pide que se le obedezca en lo que manda. Se acordó hacer lo que pide.

671. 19 de agosto

CARTAS A ESPAÑA. El conde del Fresno como encargado de los envíos a España presentó la correspondencia. Se aceptaron y firmaron las cartas.

CALVARIO. El procurador mayor responde a la petición de Cristóbal de Zúñiga para que se le venda la ladrillera y los ejidos en el calvario, diciendo que se manda a reconocer la zona por el alarife mayor y el obrero mayor.

CORREGIMIENTO. Manuel de Porras informa que su majestad le dio el corregimiento de esta Ciudad. Se acordó escribirle las felicitaciones.

672. 23 de agosto

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Su excelencia pide que se le dé una explicación sobre la carta que se mandará a España con la petición para que la imagen no se saque de su templo por más de nueve días, sin que a su excelencia se le haya avisado antes de esta carta. Se acordó que Carrasco y de las Casas vayan a ver a su excelencia para darle una explicación.

CABILDO. Se encargó al corregidor para que investigue quién es la persona que revela los secretos del Ayuntamiento.

673. 26 de agosto

ARQUERÍA. Su excelencia pide que se arreglen los arcos que conducen el agua de Santa Fe, repartiendo un pequeño tramo a un asentista por periodo de un año. Se acordó que los señores encargados de la reparación de estos arcos los revisen y presenten un presupuesto.

## SEPTIEMBRE

674. 2 de septiembre

FIELES EJECUTORES. De este mes, Juan de la Peña y conde del Fresno.  
DIPUTADOS DE LA ALHÓNDIGA. Se nombran como diputados de la alhóndiga a los fieles ejecutores del mes pasado.

675. 6 de septiembre

No hubo cabildo por falta de asuntos.

676. 9 de septiembre

ARQUERÍA. LA resolución del asunto de la arquería para Santa Fe se traspasa para otro cabildo.

AGUAS. Se vio el informe presentado por el juez veedor de las aguas, José Movellán, sobre la necesidad de que la arquería del agua se conserve sin hierbas ni árboles. Se traslada al procurador mayor.

ALCABALAS. Se acuerda autorizar el pago de mil pesos, pedido por el prior y los cónsules del Real Tribunal, sobre lo que se les debe del tiempo que tuvieron a su cargo la alcabala y el cuidado del abasto de las carnes.

PROPIOS. El obrero mayor informa que el costo del reparo de las casas del oidor Tristán de Rivadeneyra es de tres mil pesos. Se acordó que los veedores del arte de arquitectura vean y reconozcan las casas.

CÁRCEL. Domingo de la Vega informa que desde hace seis meses ha entregado medicinas a la cárcel, pero que los sesenta pesos que se le asignaron cada año no son suficientes y pide que se le aumente el sueldo a 90 pesos. Se traslada al procurador mayor.

677. 13 de septiembre

No hubo cabildo por falta de asuntos.

678. 16 de septiembre

**ARQUERÍA.** Se vio el informe sobre la arquería a Santa Fe, presentado por los cuatro maestros de arquitectura, el cual dice que se necesitan reparar por completo doscientos noventa y siete arcos, ciento ochenta y uno parcialmente, y dos arcos de Chapultepec. Quedan un total de novecientos cuarenta y un varas y el costo es de ciento treinta y tres mil ochocientos noventa y ocho pesos con dos tomínes. Se acordó que el reparo de esta obra se haga por administración de los regidores y obreros mayores, y no a destajo, y que se le presente consulta a su excelencia.

**ENTIERRO.** Juan de Aguirre informa que el padre del convento de San Agustín pide quinientos pesos por el entierro de Beatriz Cuevas, y que se expresó de una manera no correspondiente a la difunta y a los que participaron en el entierro, por lo que dispone trasladar el entierro al Colegio de San Pedro y San Pablo, y que las fiestas de San Felipe de Jesús y San Nicolás de Tolentino se celebren en otra iglesia.

**CARNICERÍAS.** Se acordó hacer representación a su excelencia para que la carnicería del colegio de San Juan de Letrán se le dé a José de la Fuente.

679. 23 de septiembre

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el viernes 20.

680. 27 de septiembre

**REGIDOR.** Su excelencia le da nombramiento a Juan Antonio de Cos y Cevallos como regidor, ya que quedó un lugar vacío por la muerte de Pedro Carrasco. Se acordó avisarle al señor de Cos y que se despache billete para su recibimiento.

**CAÑERÍAS.** El asentista de las cañerías, Miguel de Rivera, informa que es necesario y urgente hacer la reparación del tramo de canoas del puente de Alvarado y de la alcantarilla de la esquina de la Cruz de los Talabarteros. Se acordó que el obrero mayor lo revise con toda brevedad.

**PROPIOS.** Por la muerte de Pedro Carrasco queda vacío un lugar en la mesa de diputados de propios, y por turno le toca a Juan de Aguirre, quien renuncia por sus enfermedades. Quien le sigue es el marqués de Altamira, y se acordó avisarle.

**FIELES EJECUTORES.** Del mes de octubre, Antonio de las Casas y Juan de Baeza.

**DIPUTADOS DE LA ALHÓNDIGA.** Se nombran como diputados de la alhondiga a los fieles ejecutores de este mes.

681. 1 de octubre

**REGIDOR.** Se recibió en el cargo de regidor a Juan Antonio de Cos y Ceballos.

682. 7 de octubre

**ARQUERÍA.** Sobre el asunto de que su excelencia quiere que los arcos y atarjeas de aguas se conserven sin hierbas ni árboles, se acordó que los maestros del arte de arquitectura, el alarife mayor y el asentista de las aguas declaren la mejor forma para lograr esto.

**CÁRCEL.** El procurador mayor responde a la petición de Domingo de la Vega para que se le aumente el salario a noventa pesos cada año, informando que no da el aumento, y que si el boticario no quiere seguir mandando las medicinas a la cárcel puede renunciar a su cargo.

**ARTE MAYOR DE LA SEDA.** Se expide el título del pago de la media anata que hicieron los maestros del arte de la seda, pedido por Felipe Bulo, escribano de dicho arte.

**FIELES EJECUTORES.** Pedro García Chacón, velero, apela la sentencia de los fieles ejecutores. Se acordó hacer relación de las dos partes.

**PROPIOS.** Carlos Alazar Almorin pide licencia para abrir una puerta en su cajón de la plaza mayor. Se acordó que el obrero mayor y el alarife mayor lo reconozcan.

**ABASTO DE CARNES.** Se recibe la cuenta del pago que se le hizo a Pedro Carrasco, en el tercio de fin de agosto; la presenta Juan Antonio Vázquez, quien pide que no se le vaya a tomar en su contra por no haberla firmado antes.

683. 7 de octubre

**ABASTO DE CARNES.** El corregidor pide que se le den los autos de la cuenta de la administración del abasto de las carnes, del tiempo en que era encargado Juan Antonio Vásquez.

**CÁRCEL PÚBLICA.** El alguacil mayor, Juan de la Peña, pregunta qué debe hacer con los presos mientras se arregla la cárcel, a dónde los debe trasladar. No se llegó a ningún acuerdo.

684. 9 de octubre

**CÁRCEL PÚBLICA.** Se acordó hacer las reparaciones necesarias sin que se rente otra casa para trasladar a los presos, sino que permanezcan en la cárcel. Además se determinó la forma y de dónde saldrán los gastos para hacer las reparaciones necesarias.

685. 14 de octubre

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el viernes 11.

686. 21 de octubre

**FIELES EJECUTORES.** Se vio la respuesta de la Fiel Ejecutoría a la apelación de Pedro García Chacón contra los fieles ejecutores, y se traslada al procurador mayor con lo que dijera Gerónimo de Castro, tendero.

**PROPIOS.** Se reciben las cuentas presentadas por Juan Antonio Vásquez,

mayordomo de propios, referentes al suplicio de José de Estrada, en que pagó ciento cincuenta y cinco pesos con un real y medio. Pide que se apruebe el gasto y se acordó dar traslado al juez superintendente.

ARQUERÍA DE SANTA FE. Sobre los socavones de las barrancas de Santa Fe, el juez veedor de las aguas, José Movellán, presenta un informe de todo lo que ha hecho en esta obra. Se acordó darle las gracias y que continúe haciendo lo que más convenga y que el gasto continúe saliendo de propios y rentas.

687. 26 de octubre

ORDEN DE SANTO DOMINGO. Se recibe la invitación del Padre Fray Antonio López, provincial de Santo Domingo, para que asista la Ciudad a las honras del Padre Fray Antonio Cloche, generalísimo de esta orden. Se acordó asistir en forma.

RÍOS Y CAMINOS. Por estar en muy mal estado los ríos y caminos de Coyoacán, Tacuba, Los Remedios y San Agustín de las Cuevas. porque los habitantes de estas regiones no los cuidan, se acordó hacer representación a su excelencia para que mande que los vecinos y habitantes de estas regiones que los reparen y los limpien.

PROPIOS. José Bernardo Masaguer de la Roca pide que se le arriende una casa en la calle de la Monterilla. Se acordó que así se haga y este dinero pasarlo para la reparación de la cárcel.

ALARIFE MAYOR. Antonio Álvarez pide que se le dé un salario por semana como alarife mayor, ya que tiene muchas obras que revisar y no tiene con qué mantenerse. Se acordó darle dos pesos por día y pagarle por semana.

FIELES EJECUTORES. Del mes de noviembre, conde del Fresno y Juan Antonio de Cos.

DIPUTADOS DE LA ALHÓNDIGA. Se nombra como diputados de la alhóndiga a los fieles ejecutores de este mes.

## NOVIEMBRE

688. 4 de noviembre

PROPIOS. José Baez, presbítero, pide que se le arregle su casa en el portal de los Chapineros. Se encargó que el obrero mayor la reconozca.

PROPIOS. Antonia de Soto pide que no se le haga desocupar la casa en la calle de la Monterilla. Se acordó guardar lo proveído.

PROPIOS. José de la Fuente informa que un presbítero Castellanos tiene unas tierras junto al cerrillo y fabricó ahí un rancho. Se acordó que el procurador mayor haga las diligencias para tomar posesión, que las tierras queden libres y que ya desembarazadas se le entregue el título de éstas a de la Fuente.

DOCTOR. Se vio una petición de padres, caballeros y vecinos para que se permita al doctor Vicente Reveque seguir curando pus, pues ayuda mucho a los pobres. Se acordó dar traslado al procurador mayor.

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. El conde del Fresno presenta la carta que le escribe Pedro Foronda, encargado de los asuntos de la Nueva España en Madrid,

en la cual se tratan asuntos referentes al gobierno de la carnicería mayor.

689. 8 de noviembre

PROPIOS. Se reciben las cuentas de 1719, ya glosadas y ajustadas por Francisco de Barrio Lorenzot. Se trasladan al procurador mayor junto con lo que diga Juan Antonio Vázquez, mayordomo de propios.

CAMINO DE LAS CRUCES. Antonio de las Casas pide que se vuelvan a poner los guardas del camino de las Cruces. Se traslada a otro cabildo.

CAMINO DEL PEÑOL. Antonio de las Casas propone que se haga una calzada para mejorar el comercio de tierra caliente, Texcoco y Chalco. Se acordó dejarlo para otro cabildo.

690. 11 de noviembre

No hubo cabildo por falta de asuntos.

691. 15 de noviembre

CÁRCEL PÚBLICA. El juez superintendente manda que por la gravedad del asunto se atienda primero la obra de la cárcel pública. Se traslada al procurador mayor.

JUSTICIA. Se revisa la cuenta sobre el gasto hecho en el suplicio de José de Estrada. Se acordó aceptarla en el gasto de propios y además se vio que no hay efectos destinados para gastos de justicia.

DOCTOR. Se acordó hacer consulta a su excelencia para que se le permita continuar curando a Vicente Reveque.

AGUA. Con el fin de que se pueda evaluar la nueva merced de agua para el convento de religiosas de Santa Catarina de Sena, el prior de este convento presenta un informe de las mercedes que se le han hecho.

PLEITOS. Se revisa el pago de veinticinco mil pesos que se le deben al marqués de Altamira, por seguir el litigio en el superior gobierno con las albaceas del duque de Linares.

692. 18 de noviembre

No hubo cabildo por falta de asuntos.

693. 22 de noviembre

LIMPIA. Su excelencia pide que los indios que se escojan para la obra de limpia de las calles sean de la Ciudad de México. Se acordó decirle a su excelencia que los 18 indios que pide deben ser de la jurisdicción de Tacuba, y se les debe pagar su trabajo.

CAÑERÍAS. El asentista de las cañerías, Miguel de Rivera, pide que se le den los 100 pesos que le tocan porque hubo un temblor el 17 de este mes. Se acordó dárselos, pero debe arreglar todas las cañerías.

APELACIÓN. Juana Ruíz de Mendoza apela la sentencia con respecto al peso de las velas que vende. Se acordó ver el caso con el procurador mayor.

694. 27 de noviembre

OBRAS PÚBLICAS. Se acordó hacer representación a su excelencia sobre las resoluciones que tiene la Ciudad para hacer las diversas reparaciones.

ABOGADO. Para la defensa de las causas y negocios de esta Ciudad, se nombra a Salvador Marino de Soria por muerte del anterior abogado, Ignacio de Soria.

AGUA. El presbítero del convento de Nuestra Señora de Montserrat, Nicolás Ruiz de Castañeda, pide que se le traslade la merced de agua que tienen las casas de atrás del convento y ofrece cien pesos.

ALAMEDA. El alcalde de la alameda, Juan de Aguirre, pide que se arregle la cañería y la fuente. Se mandó que los señores corregidores y el conde del Fresno la reconozcan.

FIELES EJECUTORES. Del mes de diciembre, Antonio de las Casas y José Cristóbal de Avendaño.

PODER. Se concede poder a Pedro Foronda, Domingo de Echeverría y Francisco López de Loradsi para todos los asuntos referentes a esta Ciudad que se traten en España.

## DICIEMBRE

695. 10 de diciembre

ALHÓNDIGA. Se evaluó la petición de Pedro Ruíz de Castañeda para que su sirviente pueda vender sus granos. Se acordó ver las determinaciones sobre este asunto desde hace diez años.

DOCTOR. Vicente Reveque pide los testimonios sobre la consulta que se hizo a su excelencia para que se le permita seguir curando. Se traslada al procurador mayor.

696. 6 de diciembre

ALHÓNDIGA. Se acordó asignarle un puesto en la alhóndiga a Pedro Ruíz de Castañeda.

ABOGADO DE LA CIUDAD. Respecto al salario de Ignacio de Soria, quien era abogado de esta Ciudad, su madre Josefa Núñez de Mendoza pide que le paguen lo que se debía a su hijo. Se acordó pagarle.

TEJEDORES DE SAYAL. Los tejedores de sayal piden que se les den ordenanzas.

PLOCÍA. Se acordó sacar testimonio de la ordenanza en la que está establecida la manera de elegir a la policía.

REALES CÉDULAS. Se leyeron las reales cédulas sobre los cargos y oficios de los regidores. Se acordó hacer representación a su excelencia para informarle.

MINISTROS DE LA DIPUTACIÓN. Se acordó que el alguacil mayor les diga a los ministros de la diputación lo que deben hacer.

697. 9 de diciembre

No hubo cabildo por falta de asuntos.

698. 16 de diciembre

APELACIÓN. Se responde la apelación de sentencia presentada por Juana Ruíz de Mendoza; no se le quitó la sentencia y debe pagar la multa.

PROPIOS. Vicente Bello solicita autorización para abrir una puerta a su cajón en el Arquillo que cae a la parte de oriente. Se traslada al alarife mayor para que lo reconozca.

699. 19 de diciembre

AGUA. Se le informa al presbítero Nicolás Ruíz de Castañeda que se le hará el traslado de la merced de agua por trescientos pesos.

COMISARIOS. Se nombran comisarios para la elección de alcaldes ordinarios a Antonio Francisco de las Casas y a José Cristóbal de Avendaño.

**Fin de 1720**